

COLOMBIA  Escuchar artículo

Ecopetrol podrá seguir con los pilotos de ‘fracking’ en Santander y sin hacer consulta previa

El Tribunal Administrativo de Santander le dio la razón a **Ecopetrol** y dijo que los pilotos no representan un perjuicio ‘irremediable’ para la comunidad de Puerto Wilches, Santander

2 de Junio de 2022



Foto de archivo. Imagen la refinería de **Ecopetrol** en Barrancabermeja, departamento de Santander, Colombia, 1 de marzo, 2017. REUTERS/Jaime Saldarriaga

Ecopetrol puede volver a hacer pilotos de *fracking* en el municipio de Puerto Wilches, en Santander. Así lo estableció el Tribunal Administrativo de Santander al anunciar la revocatoria de la tutela interpuesta por la Corporación Afrocolombiana de Puerto Wilches (Afrowilches) contra el Ministerio del Interior, **Ecopetrol** y la Autoridad Nacional de Licencias Ambientales (ANLA) por considerar vulnerado el derecho fundamental a las consultas previas por proyectos de *fracking*.

“Revocase la sentencia de fecha 21 de abril de 2022 proferida por el Juzgado Primero Administrativo de Barrancabermeja, y en su lugar declarase la improcedencia de la solicitud de amparo tutelar, según las consideraciones expuestas en la parte motiva de esta providencia”, señala un aparte de la decisión del tribunal.

Siempre falta un espacio de tiempo para que Afrowilches presente la tutela en primera instancia.

LO ÚLTIMO



Fernando Ruiz aseguró que el etiquetado frontal en la comida chatarra no entrará en vigor en agosto

Barranquilla reporta emergencias por fuertes aguaceros

SIP condena los reiterados hostigamientos del alcalde Daniel Quintero a El Colombiano

Regresan las Ferias Locales de Arte a Bogotá, la primera será en Usaquéen

Alias Otoniel estrena abogado en su segunda audiencia ante tribunal de Nueva York

Ucino tallo se conoce luego de que Arrowilches ganara la tutela en primera instancia bajo el argumento de que no había sido consultada la comunidad afro de Puerto Wilches al momento de desarrollar los pilotos y por eso estaban en pausa. Sin embargo, dicha consulta ya no será necesaria, entre otras cosas, porque Ecopetrol demostró que ya la dirección nacional de consulta previa del Ministerio del Interior había dicho en dos resoluciones que no hacía falta una consulta y ambas están en firme.

La magistrada Francy del Pilar del Pinilla fue la encargada de resolver en segunda instancia la sentencia del juzgado al argumentar que el proyecto de investigación no implica la exploración y explotación de hidrocarburos en estos yacimientos.

“No se puede establecer la afectación clara y directa que el proyecto piloto de investigación pudiera llegar a causar, que bajo la naturaleza de perjuicio irremediable imponga analizar y definir si debió surtirse el trámite de la consulta previa, siendo pertinente destacar que el fin de los proyectos pilotos de investigación integral (PPII) es precisamente establecer los reales riesgos de la exploración y explotación de hidrocarburos en yacimientos no convencionales conocido como fracking, lo cual es requerido para continuar con el proceso de simple nulidad que ordenó la suspensión de los actos que establecieron los criterios y procedimientos para ello”, señaló el tribunal.

Al respecto, la administración de Ecopetrol, además de recalcar que actuó con absoluto respeto por las comunidades y dentro del marco legal, explicó que la empresa solicitó en los tiempos establecidos en la regulación ambiental y técnica la solicitud de procedencia de consulta previa y la Dirección de la Autoridad Nacional de Consulta Previa (Dancp) certificó que no procede la consulta.

“Durante la elaboración del EIA (Estudios de Impacto Ambiental) no se identificó presencia o afectación a ninguna comunidad étnica. En concordancia con el debido proceso adelantado, acudiremos a las instancias legales correspondientes para que se considere la posibilidad de continuar con el proceso de licenciamiento ambiental de los dos proyectos piloto”, anotó Ecopetrol.

El paso siguiente es la reactivación de las obras civiles previas a la perforación de los pozos, en el caso de Kalé, que ya cuenta con licencia ambiental. Entre tanto, la Anla podrá continuar el trámite de la licencia para el segundo proyecto (Platero).

Reacción de la Alianza Colombia Libre de Fracking

La Alianza Colombia Libre de Fracking reaccionó de inmediato al fallo del Tribunal Administrativo de Santander. Lamentó que se revoque la decisión que tuteló el derecho a la consulta previa de la Corporación Afrocolombiana de Puerto Wilches - Afrowilches y suspendió los pilotos de *fracking* y anunció que solicitarán revisión sobre esta decisión.

En un comunicado expresó que como se pudo demostrar en el proceso, Afrowilches es una organización de base reconocida desde 2014 por el Ministerio del Interior e integrante del Comité Consultivo Afro del departamento de Santander, y ha sido objeto de consulta previa en el pasado por parte de la CAS y la Gobernación de Santander.

Por eso, manifestó que, “solicitaremos la revisión de la decisión del Tribunal por parte de la Honorable Corte Constitucional, al considerar que desconoce el precedente de la consulta previa y viola los derechos de las comunidades

precedente de la consulta previa y viola los derechos de las comunidades afrocolombianas de Puerto Wilches; igualmente continuaremos las acciones jurídicas, de incidencia y movilización para que se prohíba el fracking en el país”.

SEGUIR LEYENDO:

[Estos son los entrenadores extranjeros que han dirigido a la selección Colombia](#)
[Alias Otoniel estrena abogado en su segunda audiencia ante tribunal de Nueva York](#)

TEMAS RELACIONADOS

Ecopetrol

Colombia-Noticias

Colombia

Fracking

Gas

Petróleo

Puerto Wilches

Santander

ANLA

Ministerio del Interior

MÁS LEIDAS AMÉRICA

¿Cómo hacer que los niños duerman? Una tiktoker tiene la solución

Se trata de una ex niñera que ha puesto al descubierto cuál es el truco que utilizaba para hacer dormir rápido a los niños.



Día de la Bandera en Perú: por qué se celebra el 7 de junio y cuál es su origen

Esta fecha sirve como un homenaje a todos los héroes peruanos de la Batalla de Arica. Conoce más sobre esta conmemoración.



AHORA Ecuador vs Nigeria EN VIVO vía CDF: 'tricolor' gana 1-0 en Nueva Jersey por fecha FIFA

Selecciones se ven las caras en tierras norteamericanas. Conoce dónde y cómo ver el encuentro internacional. No te lo pierdas.



Estas son las carreras profesionales de cada integrante de la banda surcoreana BTS

Aparte de tener una carrera musical exitosa, los integrantes de la bangtan también cuentan con títulos profesionales. Conoce más en esta nota.



Exministro Óscar Zea renuncia a la bancada de Perú Libre por cuestiones de “principios y conciencia”

El legislador no precisó los motivos que lo llevaron a tomar esta decisión. Con su dimisión, el partido oficialista se



MAS NOTICIAS

TE PUEDE INTERESAR

Quién es quién en el triángulo amoroso que podría terminar con la pareja de Piqué y Shakira



“No hay vuelta atrás para ella en Hollywood”: Amber Heard se enfrenta a la ruina financiera tras perder la batalla judicial con Johnny Depp



Quién es quién en el triángulo amoroso que podría terminar con la pareja de Piqué y Shakira



Un ordenador cuántico logró en 36 microsegundos hacer lo que uno clásico tardaría casi 9.000 años



Qué dijo el Reina Sofía tras la polémica foto de Mick Jagger con el Guernica



Una historia de amor, tragedia y lealtad: Chonino, el ovejero héroe que simboliza la fidelidad canina



MUNDO



“Estoy preocupada por su salud mental”: Maryfer Centeno analizó el pleito de Nodal contra J Balvin

Caso César Duarte: Javier Corral reconoció la gran voluntad de AMLO para aprehender al ex gobernador

Día de la Bandera en Perú: por qué se celebra el 7 de junio y cuál es su origen

Barranquilla reporta emergencias por fuertes aguaceros

Cómo operaba Greek Román, el presunto

INFOBAE AMÉRICA



Ecopetrol podrá seguir con los pilotos de ‘fracking’ en Santander y sin hacer consulta previa

Fernando Ruiz aseguró que el etiquetado frontal en la comida chatarra no entrará en vigor en agosto

¿Cómo hacer que los niños duerman? Una tiktokker tiene la solución

Caso César Duarte: Javier Corral reconoció la gran voluntad de AMLO para aprehender al ex gobernador

ENTRETENIMIENTO



“Estoy preocupada por su salud mental”: Maryfer Centeno analizó el pleito de Nodal contra J Balvin

Poncho de Nigris se burló de los tatuajes de Nodal: “No sé si salí de un penal o me dejó Belinda”

El Escorpión Dorado estuvo en Ventaneando e incomodó a Pedrito Sola

La noche de copas que se salió de control: el trágico final de Guty Cárdenas

Christian Nodal fue criticado en redes por presuntamente intentar

DEPORTES



Polémica sentencia de Luis Enrique sobre el título de la selección argentina: “No nos volvamos locos porque le haya ganado a Italia”

Por qué Fernando Valenzuela no ha sido investido en el Salón de la Fama de Cooperstown

Jorge “Travieso” Arce y “Terrible” Morales tendrán pelea de exhibición en Zacatecas

México vs Uruguay: dónde y cuándo ver el segundo amistoso del Tricolor

reminicida que orreca
trabajo a sus víctimas

Día de la Bandera en Perú:
por qué se celebra el 7 de
junio y cuál es su origen

desar a una tan

Papu Gómez le declaró su
amor a Lionel Messi en las
redes y provocó
desopilantes comentarios
de sus compañeros de la
Selección



infobae

Infobae

Argentina

América

México

Colombia

RSS

Perú

Últimas Noticias

Contactémos

Redacción

Empleo

Contacto Comercial

Redes Sociales

Facebook

Twitter

Instagram

Contactémos

Términos y Condiciones

Política de Privacidad